



Coordinación General de Promoción e Información

Boletín de prensa 101/2020

Ciudad de México, a 7 de agosto de 2020.

NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES SE SIENTEN IGNORADOS POR LAS AUTORIDADES DE JUSTICIA

La Presidenta de la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México (CDHCM), Nashieli Ramírez Hernández, expresó preocupación por la violencia que viven niñas, niños y adolescentes que están siendo cooptados por el crimen organizado, así como por la violencia comunitaria que ello conlleva.

En la presentación virtual del Informe 2019, elaborado por NIMA, Centro de Promoción de Derechos Humanos de Niñas, Niños y Adolescentes de Guanajuato, llamó la atención sobre la preponderancia de las mujeres como víctimas de la violencia en el acceso a los servicios, al tiempo en que la mayoría de los varones lo están siendo de desaparición y cooptación para obligarlos a incorporarse a las filas del crimen organizado.

La presentación estuvo encabezada por la Directora del Centro de Promoción de Derechos Humanos de Niñas, Niños y Adolescentes de Guanajuato, NIMA, Alma Padilla García; y por la Coordinadora del Área de Investigación de ese Centro, Rebeca Aguayo Sánchez.

Ramírez Hernández lamentó también que sigan siendo mayoritariamente las mujeres las que acompañan los procesos de 'sanación' de violencias,

ya que son muy pocos los padres que lo hacen y menos aún quienes continúan y se sostienen durante todo el proceso psicosocial: "Hay una ausencia de masculinidades que no permite llegar a la sanación ni avanzar más como sociedad".

La Defensora adelantó que en los próximos días la CDHCM presentará los resultados de *#Infancias Encerradas*, Consulta a Niñas, Niños y Adolescentes, en su capítulo sobre Guanajuato, y que al igual que el Informe NIMA permitirá una mejor comprensión de qué está pasando con las infancias y las adolescencias en el estado.

Destacó que el Informe recupera lecciones del vínculo entre la academia, en este caso la Universidad La Salle, y el trabajo en territorio, pues el trabajo de NIMA requiere del involucramiento de instancias públicas y sociales para la promoción y el cumplimiento de los derechos humanos de niños, niñas y adolescentes.

Reconoció que el trabajo de NIMA logra visualizar el peso de las relaciones de poder en perjuicio de niñas, niños y adolescentes (NNyA), quienes expresan que el sistema judicial no los escucha y consideran que ante ese poder su palabra no vale. "Lo que lamentablemente es general, pero se recrudece en niñas, niños y adolescentes".

Respecto a la ruta de atención de NIMA, dijo que ésta va muy de la mano de lo que -desde el sistema no jurisdiccional de derechos humanos, del que forma parte la CDHCM-, es la Justicia Restaurativa y la reparación integral del daño, a través de las Recomendaciones, que buscan restituir los derechos de las víctimas.

Dijo que el Informe retoma los tres ejes del trabajo de NIMA, que son los derechos humanos, la perspectiva de género y el análisis antisistémico, que convoca también a un enfoque de derechos, que precisa de cuestionar y replantear la Convención de los Derechos del Niño, que después de 30 años debe responder al contexto actual.

Entre las acciones de NIMA, en materia de promoción y prevención, con el respaldo y la colaboración de la Universidad de La Salle, destacan la Educación y difusión de la cultura de paz y respeto a los derechos humanos, la Investigación sobre las dificultades institucionales para el cumplimiento de las responsabilidades estatales en materia de derechos de la infancia, la Atención jurídica en casos de violación a los derechos humanos de NNyA y la Atención psicosocial para contención emocional de NNyA violentados y asesoría de casos.

www.cdhcm.org.mx